



LIGUE MEDITERRANEENNE DE BILLARD

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA CAL Assemblée Générale du 30 août 2025

Bonjour à toutes et à tous,

Les années passent et se ressemblent... Nous rencontrons toujours des difficultés à mobiliser suffisamment d'arbitres pour couvrir l'ensemble des compétitions. Leur nombre reste insuffisant, malgré les efforts de formation engagés. Je profite de cette occasion pour remercier chaleureusement les instructeurs arbitres pour leur implication constante.

Nos arbitres confirmés ont fait preuve d'un engagement exemplaire, tant lors des compétitions de ligue qu'à l'échelon national. Je tiens à les féliciter et à les remercier pour leur dévouement.

Concernant le billard carambole, des journées de préparation au diplôme d'arbitre ont été organisées :

- à **Carpentras**, 7 candidats ont participé à la session ;
- à **Rognac**, 10 candidats ont suivi la formation.
Nous espérons pouvoir compter sur ces nouvelles ressources dès la saison prochaine.

Deux candidats ont réussi la **partie théorique** de leur formation, qui, je le rappelle, est dispensée en ligne sur le site de la FFB et accessible à tous les licenciés. Une formation **pratique** leur sera proposée en début de saison. Ensuite, après quelques tournois durant lesquels ils officieront — souvent en tant que joueurs également, comme c'est souvent le cas — une évaluation viendra conclure leur parcours pour l'obtention du diplôme.

Au niveau fédéral, l'arbitrage a été identifié comme un axe prioritaire dans le cadre du **projet sportif de la FFB**. Je cite :

*« Arbitrage : Déployer une politique active de développement et de valorisation de l'arbitrage, afin de susciter des vocations et d'identifier de nouveaux profils d'arbitres.
Soutenir cette démarche par une feuille de route précise et les moyens nécessaires à sa réussite. »*

Par ailleurs, **Hervé LACOMBE** a récemment pris la présidence de la Commission des Juges Arbitres de la FFB, succédant à **Thierry DELEGLISE**.

Nous, les arbitres, faisons pleinement partie du projet de développement de notre discipline. Des réflexions et propositions sont actuellement à l'étude au sein de la **Ligue Méditerranéenne de Billard (LMB)** pour relayer et soutenir l'action de la fédération.

Je vous souhaite, à toutes et à tous, une saison sportive et d'arbitrage des plus excellentes.

Prenez soin de vous,
Fabrice LEMESLE
Responsable des Arbitres LMB

293, boulevard Pierre Loti - 83210 LA GARDE
Siret : 449 409 499 00018

